

Staatskanzlei*Information*

Rathaus / Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
Telefon 032 627 20 70
Telefax 032 627 21 26
kanzlei@sk.so.ch
www.so.ch

Medienmitteilung**Erschwil – Ersatz der Lüsselbrücke startet Ende Februar**

Erschwil, 13. Februar 2015 – In Erschwil starten am Montag 23. Februar die Arbeiten zum Ersatz der Kantonsstrassenbrücke über die Lüssel. Die Arbeiten haben Einschränkungen für den Verkehr zur Folge und dauern bis voraussichtlich Ende November 2015.

Ab dem 23. Februar starten umfangreiche Bauarbeiten an der Kantonsstrassenbrücke in Erschwil. Sie führen im Bereich der Baustelle zur Sperrung der Passwangstrasse. Der Strassenverkehr wird deshalb einspurig über die Schmelzistrasse und über die Kreuzbrücke umgeleitet. Die Schmelzistrasse wird beim ehemaligen Gasthof Kreuz ebenfalls gesperrt, um "Schleichverkehr" in die Umleitungsstrasse zu verhindern. Eine Lichtsignalanlage regelt den Strassenverkehr. Für Fussgänger erfolgt auf der Schmelzistrasse ein separat markierter Korridor. Diese Verkehrsführung dauert bis zum Abschluss der Bauarbeiten Ende November 2015 an.

Grund für die Beeinträchtigung ist der notwendig gewordene Ersatz der Lüsselbrücke. Die bestehende Brücke wurde 1930 gebaut und 1972 beidseitig verbreitert. Untersuchungen haben gezeigt, dass die teilweise 85 Jahre alte Lüsselbrücke den heutigen Anforderungen nicht mehr genügt. Die Brückenkonstruktion ist zu schwach, es liegen etliche Mängel und Schäden vor. Zudem ist der Hochwasserschutz mit den bisherigen Bachabmessungen nicht gewährleistet.

Das Amt für Verkehr und Tiefbau wird die Brückenplatte komplett abbrechen und neu erstellen lassen.

Die Widerlagerwand Ost wird ebenfalls zurückgebaut und weiter aussen neu erstellt, um den Durchflussquerschnitt der Lüssel zu vergrössern. Die Hochwassersicherheit soll damit erhöht werden. Die Ufermauer West bleibt bestehen. Eine Instandsetzung und teilweise eine Unterfangung sind jedoch notwendig geworden. An der Flussole sind einzelne Renaturierungsmassnahmen geplant.